

ADVERTENCIA: LA CRONOLOGÍA NO ESPECÍFICA FECHAS. Al tener el dato del suceso ustedes pueden buscar las fechas precisas en internet o en el manual de historia. La idea principal es que puedan observar el proceso que se desarrolla en estos años y el clima de los años 60.

## CRONOLOGÍA 1953- 1968

### 1953-

Fracaso del Asalto al Cuartel Moncada en Cuba a manos de un grupo liderado por Fidel Castro, quien resulta detenido.

### 1954-

Derrota francesa en Indochina.

Mao Tse Tung es electo presidente de la República Popular China.

Creación y Manifiesto del Frente de Liberación Nacional de Argelia instalando la lucha contra Francia.

### 1955-

Son Amnistiados los asaltantes de Moncada, Fidel Castro se exilia en México.

Francia reconoce la independencia de Vietnam del Norte y del Sur.

Golpe de Estado en Argentina derrocando al Gral. Perón. Masacre de la Plaza de Mayo

Conferencia de los países no alineados en Bandung.

### 1956-

Fidel y Raúl Castro, Ernesto Che Guevara y un centenar de hombres desembarcan en Cuba. De ellos solamente menos de una decena llegan a Sierra Maestra.

Se inicia el proceso de desestalinización de la mano de Nikita Kruschev

Independencia de Marruecos, Túnez y Sudán.

### 1957-

Independencia de Ghana y de la Federación Malaya

### 1958-

En Francia se establece la V República con De Gaulle como presidente.

Independencia de Guinea.

Los rebeldes cubanos llegan hasta el centro del país comandados por el Che Guevara y Camilo Cienfuegos. EEUU retira su apoyo militar a Batista y ayuda a los rebeldes.

En Uruguay asume el gobierno el Primer Colegiado Blanco.

#### 1959-

1º de enero: triunfo de la revolución Cubana. Entrada en La Habana.

El Papa Juan XXIII condena las alianzas entre comunistas y católicos.

Se inicia la Reforma Agraria en Cuba.

Se crea el BID (Banco Interamericano de Desarrollo)

#### 1960-

Nacionalizaciones de propiedades estadounidenses en Cuba.

En Vietnam se crea el Frente Nacional de Liberación- Vietcong.

Independencia de Nigeria, la Somalilandia Británica, parte de Chipre, Benin, Camerún, Chad, Congo- Brazzaville, Costa de Marfil, Mauritania, Niger, Togo, la República Centroafricana y Madagascar.

Independencia del Congo, Patrice Lumumba asume como Primer Ministro del Congo Independiente y ordena la africanización del ejército. Estalla la guerra civil.

La URSS comienza la compra de azúcar a Cuba.

Juan XXIII nombra al primer cardenal negro.

Se inicia el bloqueo comercial a Cuba por parte de EEUU.

#### 1961-

Fidel Castro declara que la revolución es socialista y se coloca bajo la órbita de la Unión Soviética. EEUU rompe relaciones diplomáticas con Cuba y declara el embargo económico. Fracasa la invasión de Bahía de Cochinos a manos de un grupo de cubanos exilados que intentaban derrocar al gobierno. Los revolucionarios triunfan en Playa Girón.

Construcción del Muro de Berlín.

Independencia de Sierra Leona, Tanganika, Kuwait, el Camerún Británica, Sudáfrica,

Patrice Lumumba es ejecutado.

En Nicaragua se funda el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

#### 1962-

Crisis de los misiles.

El FSLN lanza su acción guerrillera en Nicaragua.

El Partido Comunista de Venezuela crea las Fuerzas Armadas de Liberación Nacional

Independencia de Argelia, Uganda, Jamaica, Trinidad y Tobago, Ruanda y Burundi.

#### 1963-

Asesinato de John F. Kennedy.

La guerrilla nicaragüense es derrotada por la Guardia Nacional de Nicaragua.

Independencia de Kenia.

En Paraguay asume la presidencia

#### 1964-

Golpe de Estado en Brasil.

Se crea el Ejército de Liberación Nacional de Colombia (ELN). Una de sus principales figuras será el cura guerrillero Camilo Torres.

Se crean las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC)

#### 1965-

Desembarco de unas 200 mil tropas estadounidenses en Vietnam del Sur. Intervención norteamericana en República Dominicana.

En Argentina se crea el Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT) siendo uno de sus principales dirigentes Roberto Santucho.

En Chile se funda el Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR).

#### 1966-

Inicio de la Revolución Cultural China.

Ernesto Guevara llega a Bolivia. Junto al Ejército de Liberación Nacional boliviano instala la guerrilla de Ñancahuazú.

Golpe militar de Onganía en Argentina

En La Habana se reúne la Primera Conferencia Tricontinental. Se crea la Organización de solidaridad entre los Pueblos de África, Asia y América Latina.

Se crea la OLAS (Organización Latinoamericana de Solidaridad).

#### 1967

El MIR chileno se declara marxista leninista

8 de octubre: es detenido y asesinado Ernesto Che Guevara.

En Nicaragua asume el poder Somoza, tras elecciones fraudulentas.

Martin Luther King denuncia el genocidio llevado a cabo por EEUU en Vietnam.

Crecen las manifestaciones en contra de la guerra de Vietnam por todo el mundo.

En EEUU la presencia del movimiento hippie sacude a la sociedad.

#### 1968-

Comienzo de la ofensiva de Tet, un asalto combinado entre el VietCong y el ejército nortvietnamita contra posiciones de Estados Unidos. Mueren 300 civiles en la masacre de My Lai llevada a cabo por tropas de EEUU.

Comienza la primavera de Praga en Checoslovaquia: período de libertades políticas.

La URSS invade Checoslovaquia.

En Estados Unidos son asesinados Martin Luther King y Robert Kennedy

Mayo Francés.

Masacre de Tlatelolco, México

En Paraguay Stroessner es reelecto presidente. Se mantiene la dictadura.

EEUU bombardea Vietnam.

Movimiento "Cristianos por el socialismo" toman la Catedral de Santiago en protesta por la visita del Papa Pablo VI.

El Gral. Juan Velazco Alvarado toma el poder en Perú.